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半岛高招会此前已连续举办11年，今年在
为全市考生和家长继续做好志愿填报服务的基
础上再度升级，由山东省招考院、半岛都市报、
青岛大学、齐鲁晚报共同举办这场最具权威的
高招盛会。6月26日8时30分，半岛高招会拉开
大幕，200余所高校招办工作人员和市招办专
家现场接受咨询。据初步统计，当天有10万余
人次赴会，线上线下关注人数更是超过百万。

■现场
从烟台提前一天来赴会

尽管26日一早天降大雨，但丝毫没有浇灭
大家的参会热情。早上距高招会开始还有近一
个小时，现场便已陆续迎来了考生和家长。
为了给孩子选一个心仪的学校和专业，考

生家长陆先生和爱人特意从烟台赶来咨询。“说
实话，志愿填报我们家长并不太懂。都说‘考得
好不如报得好’，所以我们尽力想给孩子报考一
个好学校。”据陆先生透露，为了参加26日的半
岛高招会，他们提前一天就从烟台蓬莱赶到了
青岛。陆先生的孩子今年考了655分，比较心仪
东南大学。“这次能直接和招办老师面对面咨
询，确实解决了很多疑问。”陆先生表示，高招会
现场招办老师的答疑耐心细致，可以把心仪院
校一次性咨询完，让考生家长们省心不少。
本次咨询会上除了有应届高考生，还有不

少高二、高一的学生家长也提前来咨询，了解相
关学校和专业。“老师，咱学校招收艺术专业吗？
分数线一般多少？”记者在会场上看到，高二学
生家长孙先生一边拿着笔和本子，一边咨询意
向高校的老师。他告诉记者，虽然孩子今年上高
二，但对艺术生来说已经进入高考状态了。“孩
子学美术，今年冬天就要参加艺术统考了，所以
我先来打听一下相关院校的分数要求，也能提
前激励孩子加紧备考。”

■热点
公费生和转专业受关注

记者在今年高招会现场了解到，公费生与
转专业成为热点话题。山东除继续实施公费师
范生、医学生政策，还新增了公费农学生。其中，
公费师范生招生计划增加了3000人，招生学校
增加8所，招生专业增加了学前教育、特殊教
育、音乐学、美术学、体育教育等。公费医学生招
生计划增加了430人，招生学校增加1所。公费
农学生则是首次招生，其中青岛农业大学今年
计划招收118名公费农学生，包含动物科学、农
学、农业资源与环境、植物保护4个专业，就业
地市涵盖济南、济宁、德州、泰安、烟台、日照、滨
州、东营、潍坊、淄博、菏泽、威海等。
对于转专业这个热点话题，诸多高校出台了
相应政策。“考生如果刚刚达到学校的往年录取分
数线，填报志愿时一定要服从调剂，不要挑专业，
先进大门。每年我们山大转专业政策还是很宽松
的。”山东大学招生老师介绍，学校共有117个本科
专业，按照60个招生大类招生，新生入校后进行专
业分流或转专业。学生在校期间有两次转专业的
机会，一次在大一下学期，另一次在大二上学期。
记者注意到，今年不少学校为了给考生更

大选择权，扩大了按专业大类录取的招生比例，
学生进入学校后经过一到两年通识类课程学习
后，再具体选择专业方向。如青岛理工大学琴岛
学院今年在山东招生3464人，首次全面实行大
类招生政策，考生入学后可根据自身兴趣确定
专业方向。学校对转专业不设置任何门槛限制，
理工类学生可转入所有理工类专业和文理兼招
专业，文史类学生可转入所有文史类专业和文
理兼招专业，艺术类专业之间也可以互转。

6月26日的高招会上，本报首席
记者魏海洋也在现场接受考生和家长
的咨询。很多家长询问，普通本科志愿
填报时虽然可以填12个高校志愿，但
如果第一个高校没有填专业服从调
剂，又过了第一个高校的投档分数线，
会不会落榜？
针对这个热点问题，考生和家长

需要了解，本科普通批每个院校可填
6个专业，还有一个“专业服从调剂”志
愿，用以表明考生在没有被自己所填专
业录取时，是否愿意被调剂到这所院校
公布的其他专业。而我省高考实行平行
志愿后，专业不服从调剂是考生被退档
的主要原因，每年均有不少考生达到了
所报学校的录取分数线，但由于专业
不服从调剂而不能录取。
实行平行志愿后，高校投档考生

的成绩可能呈扁平化倾向，也许会出
现分数扎堆、专业拥挤的现象，高校分
配专业及考生选择专业都较为困难。如
果考生不选择“专业服从调剂”，就表明
考生不愿意被调剂到未填报的专业，当
考生填报的所有专业都不能满足时，就
可能会被高校退档。考生被退档后，所
填报的后面的志愿院校很可能已完成
招生计划，只能服从院校调剂。
如果考生填服从调剂，学校一般

会根据填报专业的情况，尽量调剂到
相近专业。即使考生感觉专业不理想，
多数高校在一到两个学期后都会允许
一定比例的考生重新选择专业，或者
允许学生选择第二专业。因此考生一
定不要轻易填报“专业不服从调剂”。

“考多少分能报青大医学部临
床专业？”“我想报咱学校的中外合
作西班牙语专业，多少分有希望？”
高招会现场，青岛大学主场馆展位
前人气爆棚。由于今年青岛大学占
据了本报高招会的主场优势，青大
30余个院系一起亮相主场馆旁边
的附属馆。不管考生、家长想了解各
专业预估分数线、优势学科还是就
业前景等，均有青大的专业老师给
出相关解答。
“本场高招会办得好、人气旺，
家长咨询热情也特别高，我们青大
希望作为东道主能为广大考生、家
长服务好。”青岛大学副校长汪黎明
给本场高招会点赞道。
记者在附属馆看到，青大优势

医学专业和师范专业都受到考生和
家长的关注。青岛大学招办主任解
涛亲自上阵，给考生、家长们做了最
权威、详尽的解答。参考往年录取位
次，解涛现场给大家预估了今年青
大各招生类别的录取分数线：
文科590分（位次7700名）以上

录取机会较大，588分（位次8200

名）以上积极鼓励报考；
理科575分（位次37000名）以

上录取机会较大，5 7 3分（位次
38000名）以上积极鼓励报考。
对面向青岛考生招生的青大师

范类专业，预估分数线是文科562
分（位次 18000名），理科 533分
（75000名）。
青岛大学医学部的优势专业临

床医学（5+3）预估线是理科612分（位
次14000名），临床医学5年的预估分数
线是理科603分（位次19000名）。
中外合作办学的西班牙语专业

是很多考生、家长关注的热点，青大给
出的预估线是文科564分（位次17000
名），理科538分（位次70000名）。
“今年学校还为2018级新生提
供了很多利好政策，比如这一级新
生将在大一和大二时各有一次转专
业的机会。师范类、中外合作、校企
合作办学专业的学生可转入相同办
学模式的专业。所以，希望考生在专
业选择上无须过于纠结，志愿填报
时尽量服从调剂，以增加录取的可
能性。”解涛说。

10万人赴会雨中问“招”
半岛高招会昨在青大举行，200余所院校现场答疑

6月26日，10万人次挤爆半岛高招会。

解读

“专业服从调剂”
到底该不该填？
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青岛大学所有院系参会
招办主任现场给出预估分

考生和家长一起来参加高招会。
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